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* Новости ДСК

В честь Дня 
молодежи

22 июня комсомоль
цы комбината приня
ли участие в, суббот
нике, посвященном 
Дню молодежи. Тру
дились все на своих 
рабочих местах.

В субботнике также 
участвовали комсомоль 

цы Уральского науч
ного центра, Сверд
ловского Дома моде
лей. Работали они на 
сдаточных объектах 
квартала «Заречный» 
в подразделениях СУ-1, 
СУ 13, СУ 15.

На строительстве 
дома № 62 трудились 
работники Кировского 
райкома комсомола 
они поработали по 
ударному! Особенно 
отличились Надежда

Маркина заведующая 
отделом комсомоль
ских организаций, Ни
колай Иконников, ин
структор райкома, 
Ольга Балагиева, сек
ретарь комсомольской 
организации детско
го комбината № 575.

Заработанные на 
субботнике деньги пе
речислены в фонд Все
мирного фестиваля мо
лодежи и студентов в 
Москве.

Победители 
второй 
декады

В домостроитель 
ном комбинате развер
тывается предсъездов
ское социалистическое 
соревнование под де
визом «XXVII съез
ду КПСС — 27 удар 

ных декад!». Победи
телями второй декады 
признаны бригады ма
ляров Е. Маряхиной и 
Р. Калягиной (СУ-1), 
бригада плотников С. 
Кочедышкина (СУ-13), 
бригада штукатуров 
Л. Осенковой (СУ-13).

Вручен орден
Давно отполыхала 

война, но ее отблески, 

видимо, вечно будут 
жить в памяти народ
ной.

На прошлой неделе 
в помещении Октябрь
ского райвоенкомата 
г. Свердловска бывшей 
работнице комбината, 
участнице войны, ком
мунисту Марии Ва
сильевне Узких был 
вручен орден Отечест
венной войны второй 
степени.

"TZ. на завершающем
соцобязательств

Ни для кого нет сек
рета, в том, что залог ус
пеха кроется, прежде все 
го, в хорошей подготовке 
производств^. Одним из 

дольщиков этого больше 
го серьезного дела явля
ется УПТК.

В оставшиеся месяцы 
коллективу УПТК пред
стоит выполнить большую 
работу по выполнению со
циалистических обяза
тельств года. Надо ска
зать, что настрой на де
ла у людей хороший. И 
по сегодняшним результа
там уже можно делать 
определенные выводы.

Так, комплектовщики 
обязались снизить нор
мативные потери при пе
реработке материалов в

* Острый сигнал

НАДЕЕМСЯ НА ПОМОЩЬ КОМСОМОЛЬЦЕВ
Комсомольцы СУ-27 

провели рейд по качеству 
изделий, поступающих на 
монтаж. Много претензий 
было высказано < в ходе 
проверки в адрес продук
ции завода ЖБИ им. Jie 
пинского комсомола.

С СУ 27 по дефектным 
актам за брак и недодел
ки удержано генподряд 
ными управлениями по 
дому № 9А в квартале 
«Заречный» — 12422
рубля, по дому № 3 в

эта
среднем на 1,5 процента 
Уже в первом квартале 
бригада маляров Т. Я. 
Балуковой из обойного 
цеха сэкономила более пя
ти тысяч кв. метров обо
ев, комплексная бригада 
по нарезке стекла Г. Н. 
Скрыля 480 кв. метров 
стекла, бригада маляров 
колерного цеха В. Ф 
Миннегалиева 3 тон
ны колерных компонен
тов, а бригада облицов 
щиков Б. П. Алексеен
ко 66 кв. метров ли
нолеума.

Вся эта экономия до 
стигнута за счет рацио
нального подхода к реше
нию поставленных задач и 

квартале «Заречный» 
8589 рублей. по дому 
№ 12 в квартале «Ком
сомольский» — 8341
рубль, по дому № 2
МЖК 17284 рубля. В
итоге 46636 рублей.

Поневоле приходится 
ходить монтажникам в 
бракоделах, ведь на этих 
домах, к примеру. было 
недопоставлено оконных 
и дверных блоков 90 
штук, не установлено шта 
пика 2300 погонных мет-

п е
прежде всего коллектив
ной ответственности за 
все. Ведь у каждой 
бригады открыты лице
вые счета экономии ре
сурсов.

К сожалению, 
говорит главный инженер 
УПТК Н. Н. Кабанов, — 
мы не можем сказать, 
что добились сегодня сни
жения нормативных по
терь по всем видам по- 
ст^цающих к нам мате
риалов. Подводят нас по
ставщики. Это Ирбитский 
стекольный завод, Сверд
ловский деревообрабаты
вающий. Они постояв 
ные поставщики брака.

Из-за того, что заре- 

ров, наличника 7663 по 
гонных метра, не остекле
но окон 2521 кв. метр, 
недопоставлено подокон 
ной доски 518 погонных 
метров. отмечено 3290 
штук дефектных отвер
стий под электропровод
ку. Цифры-то все какие: 
счет уже идет не на , де 
сятки на тысячи! Из- 
за низкой заводской го
товности изделий при
шлось дополнительно 
шпаклевать и штукату- 

кламированную продук
цию приходится возвра
щать поставщикам, УПТК 
не всегда выдерживает 
сроки поставки строитель
ных материалов. Но в це 
лом с обязательством в 
честь Дня Победы — вы
дать материалы на объек
ты к 25 апреля, коллек
тив справился.

Поиск, новаторство, ра
ционализация — этим 
вопросам в УПТК сейчас 
уделяется пристальное 
внимание. И это не слу
чайно. На завершающем 
этапе 11-й пятилетки кол
лектив УПТК готовится к 
завтрашнему дню. А день 
грядущий несет коллекти
ву большие перемены. 
Собственно, с вводом в 
эксплуатацию завода 
КПД большие перемены 
ждут весь коллектив 
комбината.

О. ПЕТРОВИЧ.

рить 13127 кв. метров 
плит перекрытий, наруж
ных и внутренних стен.

Мы, монтажники СУ-27. 
обращаемся к комсомоль 
цам и молодежи завода 
ЖБИ с просьбой всемер1 
но усилить контроль за 
качеством выпускаемой 
продукции. поставить 
прочный заслон браку и 
недоделкам на каждом 
участке производства.

В. АНОШКИН, 
начальник штаба 
«Комсомольского 

прожектора» СУ -27.

* По следам наших

На сигнал 
рабкора

В № 18 от 17 мая было 
опубликовано письмо работ 
ника СУ-20 Л. М Брусницы 
на. От руководства завода 
редакцией получен следу 
ющий ответ:

«Приведенный в заметке

Новый состав
ОБЪЕДИНЕННОГО СОВЕТА 

БРИГАДИРОВ ДСК
СУ-1 — В Королев, 

Е. Маряхина депутат Вер
ховного Совета СССР; 
СУ-7 — Л Белых В. Куль
чицкий; СУ-13 — М. Адуш- 
кина, С. Кочедышкин; 
СУ-15 — Н Захарова,
Л Ипатова; СУ-20 — П Ни
колаенко; СУ 27 — Г. Ха 
литов; СУ-28 — В. Маль
цев; СУ-29 — А Венер-
цев В Девятов; УПТК — 
В Алексенко; завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла — М Ахметов В. Калин
ников, И Мальцев, Н. Тка
чев; специализированное 
производственное строи
тельно - монтажное объ
единение «Уралсантехмон- 
таж» — И. Копачев; трест 
«Уралэлектромонтаж» — 
В. Ника; автотранспортная 
бригада — Н Картазаев.

Ианооама застройки нового микрорайона «Заречный».
Фото Г. Сибагатулина, нашего общ. корр.

выступлений
пример, когда в пустотной 
панели ПСО 20 вырубается 
под вентиляцию отверстие 
размером 200X1400 мм 
возможен при условии 
монтажа вместо панели ПС 
20 обратной панели ПСО- 
20 (или наоборот), что не
обходимо предупреждать в 
процессе монтажа плит».

Редакция ждет ответ от 
отдела техники безопасно
сти ДСК.

Что наметили— 
выполнить!

20 июня состоялось за
седание вновь избранного 
объединенного совета 
бригадиров комбината. 
Председателем совета из
бран бригадир плотников 
СУ-13 С. Кочедышкин, за
местителями — бригадир 
формовщиков цеха № 6
завода ЖБИ им Ленинско
го комсомола Н Ткачев, 
бригадир трубоукладчиков 
СУ-29 В. Девятов.

В работе совета брига
диров приняли участие 
главный инженер комбина
та Л. Гороховский и секре
тарь парткома Н. Давы
дов

Н. НИКИШИНА, 
инженер ОТЗ ДСК.
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* К итогам учебного

СТАВКА
В 1984/85 учебном году 

а ДСК всеми формами уче
бы было охвачено 2072 че
ловека — это 55 процентов 
всего численного состава 
комбината. В системе пар
тийного образования рабо 
тало 16 школ, в которых 
обучался 431 человек, из 
них 393 — члены КПСС В 
20 школах системы комсо
мольской политической 
учебы занималось 502 чле
на ВЛКСМ

В системе экономичесхо-

года в системе партийной, комсомольской политучебы

-НА ДЕЛОВИТОСТЬ
го образования работало 
27 школ, в которых обуча
лось 712 трудящихся ДСК. 
Также в комбинате была 
организована работа 6 лек
ториев и 7 народных уни
верситетов, массовыми фор
мами пропаганды было ох
вачено 692 человека.

Большую работу прово
дят пропагандисты. В ком
бинате сложился стабиль
ный коллектив пропаганди
стских кадров, имеющий не
малый опыт работы Это 

пропагандист Н. Кабанов 
(УПТК), С. Разумович (СУ-15) 
В. Головин (СУ-29). В этих 
подразделениях уделяется 
большое внимание прове
дению занятий, соответст
венно высока их посещае
мость. Чувствуется, что к 
своему партийному поруче
нию эти коммунисты отно
сятся не только с высокой 
ответственностью, но и 
творчески, изыскивают инте
ресные формы и методы 
организации учебы.

Пропагандист СУ-7 В. Бе
лан изучал со своими слу
шателями курс «Внешняя и 
внутренняя политика КПСС». 
К занятиям готовился осно
вательно, а потому возрос
ла и посещаемость, и ак
тивность слушателей Слу
шатели В. Зибаров, А. По
стников, А. Копачев, 
И. Швецов, В. Шляймер са
мым непосредственным об
разом участвовали в про
ведении занятий готовили 
рефераты, дискуссии по той 
же теме.

На высоком уровне про
ходят занятия в семинарах 
пропагандистов В. Ющенко

и экономического образования
(завод КПД), В. Катаева 
(ЖКК), А Шевкунова (СУ- 
20).

Партийный комитет в те
чение года заслушивал на 
своих заседаниях вопросы 
о комплектовании системы 
партийной учебы, о задачах 
по совершенствованию 
марксистско ленинского 
образования.

Нельзя сказать, что в ор 
ганизации партийной, ком
сомольской учебы у нас все 
гладко: необходимо повы
сить посещаемость, полно 
стью исключить случаи пере 
носов и срывов занятий. Дел 
еще хватает.

Но многое зависит и от са 
мих пропагандистов, от того, 
как они выполняют свое 
партийное поручение. Чет 
кое исполнение порученно
го дела требует высокой 
дисциплины, деловитости, ис 
пользования накопленного 
опыта, творческого отноше
ния к работе. Это предпо
лагает самокритичное отно
шение к достигнутым ре 
зультатам, умение объек 
тивно оценить их, увидеть 
свои новые возможности и 
успешно их реализовать.

В. ЕЖОВ.
заместитель секретаря 

парткома комбината.

* Партийная жизнь —

Люди ценят
Как и во всех первичных 

партийных организациях 
комбината, в управлении 
ДСК состоялось открытое 
партийное собрание на 
котором коммунисты и бес
партийные обсуждали на
сущные вопросы, связан
ные с последними партий
ными документами по борь
бе с пьянством и алкоголиз
мом

На собрании выступили 
зам. секретаря партбюро 
Л. Финздеева, заместитель 
начальника ДСК Г. Селива
нов, коммунисты А. Знамен- 
щикова, Л. Павлова, В Ежов 
и другие. Все выступающие 
горячо поддержали поста
новление ЦК КПСС «О ме
рах по преодолению пьян
ства и алкоголизма», и внес
ли в принятое постановле
ние немало ценных предло
жений.

* На повестке дня— ’ 
трудовая 

дисциплина

Цена 
коротких 
минут
Трудовой день... Склады

вается он из коротких ми
нут и результат его впря
мую зависит от того чем ты 
заполнишь эти минуты. Ра
ботая — работай — эта 
элементарная норма поче
му-то многими стала «забы
ваться». Опоздал на пять 
минут, на десять — порань
ше ушел, в обеденный пе
рерыв немного заболтался 
с друзьями в бытовке: ну 
что тут такого, подумаешь, 
5—10 минут! Если говорить 
откровенно: многие из нас 
рассуждают подобным об
разом, Какова же цена 
этих коротких минут? Обра
тимся к фактам.

Проверка трудовой дис
циплины на строительных 
площадках комбината пока
зала, что 18 июня 120 рабо
чих СУ-13 (участок старше
го прораба Е. Гардера) за
кончили свой рабочий день 
в 16 часов 30 минут. Потери 
рабочего времени состави
ли 60 часов,— это почти 8 
человеко-дней, полная ра
бочая неделя. В 16 часов 
45 минут завершили свой 
трудовой день строители 
СУ-1 (участок старшего про
раба М. Тютина), в резуль
тате чего было «потеряно» 
20 часов рабочего времени

Проверка трудовой дис
циплины 20 июня выявила 
новые факты нарушений. 
Рабочие СУ-15 (участок стар
шего прораба В. Фоминых) 
закончили работу в 16 ча 
сов 30 минут — «потеряно» 
23 часа

не слова...
К примеру, заместитель 

начальника комбината Г. Се
ливанов сказал:

— По сообщению Киров
ского медвытрезвителя, за 
последние два месяца (ап
рель и май) среди «посети
телей» есть и 12 домостро
ителей. В июне — один че
ловек, из СУ-20.

Сегодня большая ответст
венность ложится на брига
диров, мастеров и началь
ников участков. Они обяза
ны не допускать выпивших к 
работе составлять акты на 
тех, кто позволяет себе на
рушать трудовую дисцип
лину принятием спиртного 
в рабочее время.

На днях партком ДСК ут
вердил комиссию по борь
бе с пьянством, одно из 
первых заседаний новой ко
миссии намечено провести 
в квартале Заречный.

Следует отметить, что об
щественные организации 
строительных управлений, 
в том числе и народные 
контролеры, «прожектори
сты» лишь на словах рату
ют за улучшение организа
ции труда трудовой дис
циплины на пусковых объ
ектах Вот примеры по 
Заречному. За один день 
потеряно 60 человеко-дней, 
т к. ежедневные простои 
составляют по одному часу: 
все бригады СУ-1 (участок 
т Мазина) в 16.40 были 
не на рабочем месте, а в 
бытовом городке: ждали 
автобус. Этим фактам ну
жен анализ и принятие 
мер.

Всем коммунистам, в том 
числе и тем, кто работает 
в общественных организа 
циях комбината, были за 
писаны конкретные мзро 
приятия по выполнению по 
становления ЦК КПСС.

Многое делается для улуч 
шения труда и быта строи
телей. Чтобы сэкономить 
время, каждый объект мы 
стараемся обеспечить слу 
жебным автобусом. А на де
ле выходит, что «экономим» 
мы это рабочее время пу
тем нарушения трудовой 
дисциплины. Почему-то во 
многих строительных управ
лениях укоренилось прави 
ло: в пять часов, когда толь
ко еще должен завершить
ся рабочий день, строители 
переодевшись, уже сидят 
в автобусе. Конечно про
ходную с пропусками на 
строительной площадке не 
установишь; но каждому из 
нас нужно серьезно заду 
маться над своим отноше
нием к порядку, организо
ванности, над отношением 
к своим обязанностям Ду 
маю, такое пренебрежение 
к рабочей минуте появилось 
у наших строителей не без 
ведома, скажем больше, с 
прямого потакания линей
ных работников Позволю 
себе такую параллель: ма
стеру на завода и в голову 
не придет отпустить рабо
чего пораньше — потому 
как тому предстоит неблиз
кий путь домой. Кто же дал 
строителям такую привиле
гию: включать дорогу на 
работу и обратно в рабочее 
время? Никто не давал: они 
взяли ее сами, постоянно 
нарушая трудовую дисцип
лину.

Отрадно, что не все ли
нейные работники способст
вуют укоренению такой 
«привычки» На объектах 
СУ-28, СУ-29, в СУ-7 (уча
сток старшего прораба 
А. Копачева) нарушителей 
трудовой дисциплины не 
выявлено.

Рабочее время — рабо
те! — хотелось бы, чтобы 
каждый строитель сделал 
все, чтобы рабочая минута 
была полновесной.

Л. УХАРСКАЯ, 
начальник отдела кадров 

комбината.

* Комсомольская жизнь

Нужны молодые руки
В '.этом году нам пред

стоит ввести в строй 430 
тысяч кв. метров жилья. 
Это больше, чем когда бы 
то ни было. Напряжен
ный план требует поиска 
дополнительных резервов 
повышения производи 
тельности труда. И ук
репление порядка, трудо
вой дисциплины — один 
из факторов повышения 
производительности тру 
Да.

13 целом но комбинату 
за пять месяцев текуще
го года прогулы состави

извание
* Слово о наставнике

Пр
Невозможно себе пред

ставить, что произойдет, 
если повсюду отключится 
электроэнергия. Даже ес
ли не повсюду, а на одном 
каком-нибудь предприя
тии, к примеру, на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком 
сомола. Остановится боль
шое производство: замрут 
в неподвижности руки ба
шенных кранов — нет для 
них работы, застынут в 
неподвижности панелево
зы — нечего везти на 
стройку, останутся без де
ла тысячи людей — отде
лочники, монтажники, «ну
левики», заводчане. А ка
ково нормальному челове
ку без работы? Да, если 
к этой работе, что назы
вается, прикипел?!

Не оставить без электро
энергии завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола ни 
на час, ни на минуту — 
вот главная забота неболь
шого коллектива завод
ской подстанции цеха 
№ 12.

Коммунист Виктор Баталов — сварщик пятого разряда. Он трудится в бригаде 
монтажников СУ-29 С. Ширыкалова. Сегодня В. Баталов вместе со своей бригадой 
ведет монтаж «нуля» дома № 29 в Заречном.

ли 372 человеко-дня. Это 
значит, что мы могли бы 
дополнительно ввести в 
эксплуатацию 125-квар 
тарный дом. Каждый 
второй прогульщик на 
комбинате человш
комсомольского возраста. 
Нередки на стройке слу
чаи преждевременного 
ухода с работы.

Борьба за укрепление 
дисциплины требует комп 
лексного подхода Профи
лактические воспитатель
ные меры не будут иметь 
должного эффекта, если

Ведущим специалистом 
ремонтников бригадир вы- 
соковольтников Владимир 
Петрович Озорнин назвал 
Павла Степановича Шиш 
канова. После армии при 
шел сюда Павел Степано
вич. Не заметал, как про
шло 10 лет со дня его 
первой смены.

Электричество с детства 
влекло его своей таинст
венной силой. Любозна
тельный мальчишка уже в 
пятом классе знал устрой 
ство многих электрических 
приборов. Починить утюг, 
электрический чайник, 
настольную лампу было 
для него сущим пустяком. 
После школы у Павла 
появилось настойчивое же
лание — приобрести спе
циальность, связанную с 
работой в области элек
тричества, и он поступил 
в железнодорожный техни
кум на факультет «Элек 
тросиабжение».

— Павлу Шишканову 
можно поручить любое 

молодой рабочий, придя 
на стройку, видит плохую 
организацию тр'уда. стал
кивается с бесхозяйствен
ностью.

Нередко радость ново 
селья свердловчан омра
чает качество работы 
строителей.

Бригада монтажников 
Захарова нашего управле
ния работает под девизом 
«Каждой бригаде — рит
мичную работу, качество 
и культуру производст
ва». Однако в целом по 
комбинату качество строи 

‘тельных работ улучшает 
ся медленно и пока остав 
лист желать много луч 
шего. Но первому кварта
лу текущего года сдача 

дело... сказал брига
дир,- и наладку, и высо
ковольтные испытания 
электропривода, и ремонт 
электроизмерительных при
боров

— Ошибаться не имеем 
права,— говорит настав 
ник П, С. Шишканов 
своему подопечному 
А. Нохрину. Всем тонкос
тям своей ответственной 
работы учит опытный ра
бочий новичка. Сам же 
тоже всегда прислушива
ется к советам своих това 
рищей, которым опыта в 
работе не занимать. Как- 
никак уже более 25 лет 
работают в коллективе 
оперативного дежурного 
персонала 3. Садыкова и 
Р. Паланд, что пришли на 
завод по комсомольской 
путевке, а Д. Шевелев сам 
строил подстанцию, а по
том принимал участие в 
ее монтаже. Много полез
ного для себя узнал 
П. С. Шишканов от мас
тера М. Н. Кузнецовой, 
хорошего человека и гра
мотного специалиста.

— Работа у нас инте
ресная,— говорит Павел 

жилья на хорошие оцен
ки составляет 61 про
цент вместо 75 по соц
обязательствам.

Есть возможность и не
обходимость изменить 
традиционные для «Ком
сомольского прожектора» 
темы рейдов и, допустим, 
побывав в заселенных до
мах. выявить конкретных 
бракоделов и каждому 
воздать должное, расска
зать о них на страницах 
стенной. м ноготи ражной 
печати.

В. КАРДАНОВ, 
монтажник СУ-27.

(Из выступления на III 
пленуме Свердловского 
областного комитета 
ВЛКСМ. 15 июня 1985 г.).

Степанович. — Каждый 
день приносит что-то но
вое. Сегодня, например, 
большой интерес у нас к 
подстанции № 22, пущен 
ной в действие в этом го
ду, потому что оборудова
ние на ной новое, как го
ворится, электричества 
еще и «не нюхало». Мы 
наблюдаем за его поведе
нием, тем самым готовим 
ся к дальнейшей рекон
струкции завода, так как 
анализ отклонений помо
жет нам не допускать про
счетов в дальнейшей ра 
боте нашего высоковольт 
него оборудования.

— Музыкант,— гово
рит бригадир высоковольт- 
ников В П Озорнин, 
тянется к музыкальным 
инстру ментам, ху. дож ник
воплощает свое мастерство 
в своих картинах. И жить 
без этого они не могут, 
ибо им не дает покоя их 
талант, высокое призва
ние. У Павла Степановича 
Шишканова тоже есть 
призвание. Это электриче
ство. Причем высоковольт 
ное.

О. ГУСЕВА.
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ВКЛАД НОВАТОРОВ
Много добрых слов на 

заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола можно 
услышать в адрес Н. Ле
това, А. Федотова, в 
УПТК- в адрес В. Копо 
рулина. В СУ-1 хорошо 
отзываются о Е. Благини
не, в СУ-20 — о В. Лит 
вякове, в СУ-29 — об 
А. Минине, на участке ма
лой механизации особым 
уважением пользуется 
Г. Барышников. Все они 
работают на разных уча
стках ДСК, но каждый из 
них немало сделал для 
того, чтобы улучшить ус
ловия труда в домострое
нии.

Список людей, которые 
отдают свои знания, 
опыт и талант делу науч
но-технического прогрес
са, можно продолжить. В 
текущем году в рациона
лизации производства при
няли участие 296 человек, 
внедрено 310 рацпредло 
жений, экономический эф
фект от внедрения этих 
предложений — 614,9 ты

сячи рублей.
Коллектив ДСК принял 

социалистические обяза
тельства по созданию за 11 
пятилетку фонда от ра
ционализации и изобрета
тельства в сумме 3 млн. 
100 тысяч рублей (плани
руемая цифра 3 млн. руб
лей). Намеченное новато
ры производства выпол 
нили к своему празднику. 
Экономия от внедрения 
их рацпредложений, начи
ная с 1981 года, составила 
3 млн. 104 тысячи руб 
лей.

По итогам социалисти 
ческого соревнования сре
ди коллективов Главсред- 
уралстроя в минувшем го
ду коллектив рационали
заторов ДСК занял второе 
место, а звание «Лучшее 
общественно конструк
торское бюро отрасли» с 
вручением Почетной гра
моты присвоено обществен
но - конструкторскому бю 
ро завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, которое 
разработало 11 предло-

* Завтра—День изобретателя и рационализатора
♦ В 1984 г. зарегистрировано 15 научных откры 

тий. Использовано в народном хозяйстве более 24 
тысяч изобретений, около 4 млн. рационализаторских 
предложений.

♦ Годовой экономический эффект от использова
ния в народном хозяйстве одного изобретения со
ставляет в среднем примерно 110 тысяч рублей, а 
одного рационализаторского предложения — при
мерно 1100 рублей — в 100 раз меньше. Но новых 
изобретений у нас внедряется в производство за год 
23 — 24 тысячи, а рацпредложений - без малого 
4 млн. В сумме они дают эффект гораздо больший— 
около 4,5 млрд, рублей. Столько страна производит 
национального дохода за 3 дня.

♦ За три года 11-й пятилетки за счет использо
вания в народном хозяйстве изобретений и рациона
лизаторских предложений получена экономия в раз

мере 20.9 млрд, рублей.
♦ Под общественным контролем организаций 

ВОИР в 1984 г. находилось около 4 тысяч крупных 
изобретений Ныне масштабы контроля будут резк< 
расширены. Важная часть работы советов ВОИР — 
участие совместно с Госкомитетом СССР по делам 
изобретений и открытий в разработке планов техни 
ческого перевооружения, отраслей и предприятий. 
В план завершающего года пятилетки включены 
крупные разработки, созданные на основе 193 круп 
ных изобретений.

♦ На'предприятиях и в организациях страны дей 
ствуют творческие комплексные бригады, общест
венные и конструкторские бюро, советы новаторов. 
На их долю приходится почти 1/2 всех используемых 
ц народном хозяйстве технических новшеств.

жений с экономическим 
эффектом 31 тысяча руб

лей.
Новаторы ДСК актив

но участвовали в смотре 
научно-технического твор
чества молодежи, который 
проводился от Дня изоб
ретателя и рационализато
ра прошлого года до празд
ника новаторов в этом го 
ду. За время проведения 
смотра молодые рациона
лизаторы ДСК подали 189 
предложений, 144 из них 

с экономическим эффек-, 
том 48,4 тысячи рублей 
внедрены в производство.

За участие во Всесоюз
ном общественном смотре 
эффективности использо
вания сырья, материалов 
и топливно-энергетических 
ресурсов в прошлом году 
коллектив ДСК награжден 
дипломом ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ и Госснаба СССР 
и поощрен премией в сум
ме 500 рублей. И в этом 
немалая заслуга рациона

лизаторов комбината. За 
время проведения смотра 
внедрено 167 предложений 
с экономическим эффек
том 141,4 тыс. рублей. 
Уже в этом году за счет 
внедрения рационализатор
ских предложений получе
на экономия 197 тонн ме
талла, 32 тонны бетона, 
52 куб. метра раствора.

Творчество рационали
заторов и изобретателей 
особое значение приобре
тает в свете решений ап

рельского (1985 г.) Пле
нума ЦК КПСС, где уско
рение научно-технического 
прогресса названо страте
гическим рычагом интен
сификации народного хо
зяйства.

Пятилетка завершается. 
Но поиск резервов для 
успешного выполнения 
обязательств и планов но
ваторы производства про
должают.

А. ТАЛОВИКОВА.
ст. инженер техотдела.

* Но пути технического прогресса аг--—. --------- =

САМОЕ НОВОЕ И ПЕРЕДОВОЕ
В цепях дальнейшего раз

вития технического про
гресса в строительстве, 
широкого привлечения ин 
женерно-технических работ
ников к работе по отбору и 
внедрению достижений нау
ки, техники и передового 
опыта Свердловское обла
стное правление НТО 
стройиндустрии проводит 
с 1 января по 30 октября 
1985 года смотр-конкурс 
на лучшую референтскую 
группу по отбору и реко
мендации новшеств для 
внедрения их в строитель
но - монтажных работах и 
проектных разработках.

В смотре-конкурсе при
нимают участие все первич
ные организации НТО 
стройиндустрии, проводя
щие работу по изучению, 
отбору и внедрению нов

шеств. заимствованных из 
любых источников инфор
мации. Для организации 
смотра - конкурса в пер
вичных организациях долж
ны быть созданы смотро
вые комиссии под предсе
дательством главного ин
женера, руководство смот
ром возлагается на смот 
ровую комиссию ДСК.

По условиям смотра ос
новными показателями при 
подведении итогов станут: 
выполнение технико-эконо
мических показателей ра
боты организации, наличие 
референтской группы по 
изучению, отбору и внедре
нию новшеств, количество 
рекомендованных к внед 
рению новшеств и ожидае
мый экономический эф
фект от их внедрения. Так
же будет учитываться ко

личество отобранной для 
издания технической ин
формации; тем, рекомен
дованных для показа на 
ВДНХ СССР, количество 
проведенных кинолектори
ев и кинопоказов, дней 
технической информации и 
дней специалистов, школ 
передового опыта.

Итоги смотра-конкурса 
подводятся смотровыми 
комиссиями до 10 ноября. 
Отчеты по итогам конкур
са представляются в смот
ровую комиссию ДСК до 
15 ноября 1985 года.

Предприятия и организа
ции, добившиеся лучших 
результатов, награждаются 
Почетными грамотами и 
денежными премиями.

За справками обращаться 
по телефону: 55-46-74 к 
М. Т. Кудриной.

По-разному человек на 
ходит свое настоящее дело. 
Кто-то ищет его годы, а ко
му-то оно далось в руки раз 
и навсегда. И именно в тот 
момент; когда к нему при
шло озарение:

Пот оно то, без^ чего 
мне не жить! ,

22 года назад пришла на 
стройку Анна Степановна 
Подгорбунских. И тогда-то 
ей полюбились малярные 
работы. Ничего, что меня
ются адреса, и жцзнь почти 
что на колесах, зато в ду
ше получила «прописку» ра
дость за счастье новоселов.

Сегодня у Анны Степа
новны вместе с ее бригадой 
маляров СУ-1, которую воз
главляет Р Калягина, ад
рес, как и у большинства от
делочников комбината 
«Заречный».

На снимке: маляр 4-го 
разряда СУ-1 Анна Степа
новна Подгорбунских.

Фото В. Калимасова.

* Рабкоровский пост на строительстве завода КПД сообщает:МАКА НУНЕ
В

 СЕРЕДИНЕ июня об 
лестную ударную 
комсомол ь с к у ю 

стройку, новый завод круп
нопанельного домострое
ния посетил первый секре
тарь Свердловского обко
ма КПСС Ю. В. Петров. Ин
терес к заводу КПД зако
номерен — стройка вклю 
мена Госпланом СССР в 
перечень пусковых объек
тов года, в соцобязатель
ства города и области 
внесен пункт о пуске заво
да 25 декабря. За более 
чем семилетний срок воз
ведения завода-автомата 
сроки пуска неоднократно 
переносились, т. к. строи
тельство завода велось без 
включения в перечень пус
ковых объектов.

Итак, до пуска всего за
вода остается чуть более 
голугода. Отступления 
больше не будет. Срок 
вполне реальный, учитывая 
степень строительной го
товности технологических 
линий, основных цехов, со
стояние вспомогательных 
производств. Юрий Влади
мирович Петров подробно 
ознакомился с делами 
стройки, оценка была дана 
удовлетворительная и 
вместе с тем, руководите
лям Главсредуралстроя, 
треста «Свердловскхим- 
строй», «СУ-ВИЗстрой» был 

высказан ряд серьезных 
критических замечаний.

Прежде чем рассказать о 
действительном положе
нии дел на этой, в общем- 
то, крупнейшей новострой
ке города и области, у ав
тора этих строк состоялась 
беседа, в которой приняли 
участие главный технолог 
В. П. Ющенко, главный ин
женер дирекции И. И. Де
мин, заместитель началь
ника ДСК А. А. Волынский 
и новый директор строя
щегося завода КПД О. Ю 
Фигурин. Олег Юрьевич 
назвал три наиважнейшие 
проблемы, которые тор 
мезят в нестоящее время 
приближение пусконала
дочных работ.

— Исходя из создавше
гося положения, сегодня 
стройка испытывает острую 
нехватку рабочих рук, не
достающего нестандарти- 
зирсванногс оборудования 
на технологическую линию, 
да и число специалистов- 
эксплуатационников тоже 
следует увеличить. Во всех 
этих направлениях и рабо
тает наша дирекция. Назо
ву только несколько кон
кретных фактов, подтверж
дающих сказанное.

Для привлечения на 
стройку строителей задей
ствовано МЖК завода КПД, 
который в ближайшее вре
мя заселит первый из трех 

домов, предназначенных 
для будущих рабочих- 
сгрсителей.

И штаб стройки, и ди
рекция продолжают мето
дично «работать» со сверд
ловскими предприятиями, 
такими, как машинострои
тельные заводы им Я М. 
Свердлова, М. И. Калинина, 
заводом точной механики 
«Лесмашем», где готовят 
оборудование для нас 
«Нестандартки» осталось 
получить около 5,5 тонны, 
но больше всего нас пу
гают сроки его изготовле
ния, причем из них около 
2 тонн оборудования идет 
на формооснастку, на дру
гие не менее важные тех
нологические узлы.

— Заметно улучшилось 
положение со специалиста
ми, — продолжает О. Ю 
Фигурин — Главсредурап- 
строй повернулся лицом к 
стройке, вышел приказ, по 
которому уже в ближай
шие дни на завод придет 
группа высококвалифициро
ванных консультантов-спе
циалистов с завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
из треста «Оргтехстрой» и 
других предприятий строй
индустрии.

Г
АЗЕТА «Правда» бук
вально на днях рас
сказала об инициа
тиве трудовых коллективов, 

строительных, монтажных 

организаций и прсмышлеч 
ных предприятий по раз 
вертыванию социалистиче 
скогс соревнования за до 
срочный ввод в действие в 
1985 году произвсдствен 
ных мощностей и объек
тов первостепенней госу
дарственной важности. В 
принятом постановлении 
ЦК КПСС предложено 
одобрить и широко рас
пространить опыт передо
вых производств Москвы, 
Ленинграда, других обла
стей и республик. Верится, 
что это начинание не ос
танется незамеченным и в 
тресте «Свердловскхим- 
стрсй» (управляющий К. Н. 
Елисеев) и в лице «СуВИЗ- 
строя» (начальник Н. Д. 
Механиков), как генераль
ного подрядчика на заво
де КПД.

Однако действительное 
положение дел, если прой
тись по заводу, оставляет 
мягко говоря, желать луч
шего. Арматурный цех пуст. 
Нет оборудования, следо
вательно, нет ни одного 
человека. Седьмой пролет 
формовочных цехов, где 
будут выпускаться сантех- 
кабины и шахты лифтов— 
работает одна бригада. На 
складе готовой продук
ции — несколько человек 
заняты сваркой тралейной 
линии. На очистных соору
жениях копается один че

ловек, на железнодорож
ном тупике два человека 
ломйком сдвигают рельс.

Складывается впечатле
ние, что руководители «СУ- 
ВИЗстрся» и их субподряд
чики настроились на «че
репашьи» темпы, словно 
до пуска осталось не 
шесть месяцев, а шесть 
лет. А ведь стенд «рабо
чей эстафеты», организо
ванное социалистическое 
соревнование всех задейст
вованных на стройке орга
низаций следует оживить 
по-настоящему, направить 
в русло только что вышед
шего постановления ЦК 
КПСС о досрочном, в честь 
XXVII съезда КПСС, вво
де первоочередных объек 
тов. И завод КПД к ним 
относится несомненно.

Хочется высказать упрек 
и в адрес дирекции. Меха
нический цех завода забит 
станками, а чтобы обре
зать уголок, расточить де
таль, нужно бежать за три- 
девять земель Это не по- 
хозяйски! Уже давно меха
нический цех, да и электро
цех должны действовать, 
чтобы электрики слесари, 
токари, имеющиеся в шта
те, работали не «на дядю», 
а для собственного произ 
водства

В высокой степени стро
ительной готовности (85— 
90 процентов) находятся 

арматурный цех и цех бе 
тонссмесительный с трак
тами подачи материалов, 
так почему же пусто в 
них? Почему все ждут, ког
да будет объявлено: «Вни
мание! Пусконаладоч
ные работы!». Почему -же 
уже сегодня не затягива
ются винты, не прощупы
ваются гайки на уже име
ющемся в наличии обору
довании?

Словом, проблем у строй
ки немало. Строителей под
жимают сроки. Похвально 
тс, что полным ходом ки
пят работы на корпусе 
АБК-2, работает собствен
ный медпункт (на общест
венных началах врач 
В. Григолец ведет прием), 
в первых числах июля на
чнет функционировать соб
ственная столовая. Завод 
КПД мощностью в 258 
тысяч кв. метров в год 
жилья серии 137-С улуч
шенной планировки строит
ся. В конце года он будет 
введен. Закончить мате
риал можно одним — 25 
декабря 1985 года, это тот 
срок, на который намече
ны не поставка оборудова
ния, не монтаж его, не 
пусконаладочные рабо
ты на технологических ли
ниях, а пуск всего завода. 
Об этом нужно помнить.

В. ВЯТКИН.
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«Свердловский строитель»

Что и говорить, Дом куль
туры хорош. Кажется не
большим, но очень вмести 
телек. Дискотеки и кино- 
просмотры, заседания, кон 
церты, театральные спек
такли, встречи и диспуты, 
новогодние елки, — чего 
только в нем не предста
вишь.

Под потолком зала — 
пультовая «Студия-7», в дей
ствительности располо 
женная на третьем этаже. 
Мы тихо входим в нее — 
нас и не замечают: одни во
зятся с аппаратурой, дру
гие беседуют с представи
тельницами клуба филофо
нистов.

му искусству всех желаю
щих.

В углу бурчит самовар, на 
столике магнитофон — ре
бята готовят фонограмму к 
будущему спектаклю, премь 
ера которого состоится 
осенью... Руководителю 
«ЭиС», Мише Нечаеву, не 
надо было объяснять, зачем 
мы пришли.

— Представьте себе — 
вот здесь — камин... Пусть 
даже электрический. А 
здесь у нас будет... А вот 
здесь..! Вот скоро тбилис
ский театр приедет — при
гласим, а как же!

На третьем же этаже — 
комната спортклуба и тури
стического клуба. Комната

лестницы в большой иллю 
минатор бил столб света, и 
к синему вечернему небу 
тянулись первые, еще ела 
бые, зеленые нити растений. 
Пройдет год-два, и снизу, 
от «зимнего сада» на пер 
вом этаже, до самого «за 
стекленного неба» — вырас 
тет зеленая колонна,— она 
прошьет здание, но будет 
казаться, что именно на 
ней, на ее слабых зеленых 
струнах и держится все зда 
ние Дома культуры Сверд
ловского молодежного жи
лого комплекса... Представ
ляете! Почему бы не по
мечтать, тем более, что до 
исполнения мечты — так не
долго!...

* Трезвость- 
норма жизни

ВЫРАБОТАНЫ
НАПРАВЛЕНИЯ

На совместном заседа
нии оргкомитета, совета 
МЖК и штабов МЖК 
предприятий - дольщиков 
было обсуждено постанов
ление ЦК КПСС «О мерах 
по преодолению пьянства 
и алкоголизма».

Учитывая предложения 
и рекомендации собрания 
коммунистов, актив МЖК 
решил направить усилия 
всех общественных орга
нов МЖК на эффективное 
использование существу
ющих общественных 
площадей.

Оргкомитету, совету 
МЖК, штабам МЖК пред
приятий-дольщиков, орга
низациям, работающим 
на территории комплекса, 
предложено шире разви
вать систему мероприятий 
формы досуга с участием 
семей. Разрабатывать и 
внедрять в МЖК совре
менные обряды, ритуалы, 
традиции в проведении го
сударственных, трудовых, 
коллективных и семейных 
праздников, исключающие 
употребление алкоголя.

Совету МЖК поручено 
организовать лекционную 
пропаганду и вести агита
ционно-массовую и разъяс
нительную работу среди 
населения по усилению 
борьбы с пьянством и ал
коголизмом, организовать 
клуб трезвости.

Штабу ДНД МЖК реко 
мендовано планировать и 
постоянно проводить рей
ды по выявлению и конт
ролю за пьяницами по 
территории МЖК и близ
лежащих домах; в марш
рут дежурных нарядов 
ДНД включить участок 
парковой зоны «Камен
ных Палаток», создать ко
миссию по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом.

Актив постановил счи
тать недопустимым орга
низацию и проведение лю
бых мероприятий с распи
тием и продажей алкоголь
ных напитков в МЖК.

Активам подъездов, 
корпусов необходимо выяв
лять и брать под общест
венный и административ
ный контроль семьи, в 
которых есть пьяницы и 
алкоголики, а также лиц, 
допускающих употребле
ние алкоголя и появление 
в нетрезвом виде в при
сутствии детей.

Актив МЖК призывает 
членов и кандидатов в чле
ны МЖК, бойцов КМСО 
быть активными борцами 
с пьянством и алкоголиз
мом. Трезвость должна 
быть нормой жизни в кол
лективе МЖК.

ДАВАЙТЕ пофантази 
руем. Давайте пред 
ставим себе, что все 

мы вместе в одном зале. 
И что все вы сидите в уют
ных креслах, кто успел.

Давайте пофантазируем. 
Представим себе, что есть 
место, куда можно прий 
ти как к себе домой, но 
не потому, что больше не 
куда.

Где можно с друзьями 
побыть и за паркет не бо
яться. Где можно уединить
ся и не скучать. Где есть и 
помещение, и оборудова 
ние и, может быть, даже 
шторы будут. И аппаратура, 
которую себе не купить. И 
все это рядом с домом.

Давайте пофантазируем. 
Чего уже там, мечтать так 
мечтать! Давайте предста 
вим себе, что еще и люди 
есть, которым и денег не 
платят, и баллов не нужно, 
а ходят. Давайте предста 
вим, что им это интересно! 
И не на готовеньком, и ра 
боты много, и хлопотно, а 
они все равно...

...Вот так, с иронией и 
затаенным оптимизмом го 
ворил о «храме культуры» 
МЖК в день его открытия 
месяц назад молодой, но 
уже замечательный юмо 
рист, наш, эмжековец — Ва
ля Милюков. И зрители и 
слушатели заходились от 
смеха, а потом Валентину

* На туристской тропе

Представьте себе
вручали «гран-при» перво 
апрельского конкурса, и 
выступали со «сцены» — 
люди, которые никогда не 
осмеливались делать этого 
раньше... И новоявленные 
хозяева начинали жизнь 
свою, по доброму русско 
му обычаю, с приема пер
вых гостей.

Так Дом культуры МЖК 
праздновал День открытых 
дверей,— свое рождение.

Перед новосельем клуба 
мы раздали им анкетку — 
«Удовлетворены ли вы по 
мещениями!», «Как вы пред
ставляете свой клуб в 1990 
году!»... Ответы радовали 
глаз энергичностью и оп
тимизмом. Но вот прошел 
месяц, первый месяц. Как 
поживает наше долгождан
ное детище, наш клуб!

Был самый обычный ее 
чер буднего дня. По клубу 
туда сюда шастали дети, 
снаружи кипела работа — 
КМСО-24 наводил «марафет» 
на подъездах в ДК, внутри 
гремела музыка — репети
ровали энтузиасты из ВИА.

— Как живем после но 
воселья! А пойдем посмот
рим,— предложил директор 
Дома культуры МЖК Сер
гей Ивкин.

По жестам мужчин — 
«студийцев» Сергей дога
дался, о чем речь.

— «Студия-7» меньше 
всех «ждет милостей у 
природы». Комната—пуль 
товая почему-то узкая, 
длинная и очень высокая, и 
ребята решили поделить 
ее пополам по высоте, по 
ставив еще один поп: так 
появятся собственные по 
мещения и у филофонистов, 
и у архива (информсектора), 
и у технической группы, и 
еще останется парадная го
стиная, плюс собственно 
пультовая. Предприимчиво 
сти «музыколюбов» только 
позавидуешь!

А рядом со «Студией 7»— 
гостиная. Здесь каждый 
может посидеть — пооб
щаться с кем хочет: с дру 
зьями, коллегами по увле
чению, даже с телевизором 
(его монологи вполголоса 
заполняют паузы — впро
чем, редкие здесь). И клуб 
«Экран и сцена», также рас 
положившийся здесь, удач 
но и выгодно избрал себе 
«место под солнцем»: ведь 
главная его задача — попу
ляризация театра, активное 
привлечение к сценическо

ВМЕСТЕ ВЕСЕЛО ШАГАТЬ ПО ПРОСТОРАМ...
С погодой нам повезпо. 

Природа «подарила» нам 
во время традиционного 
городского слета туристов 
три летних солнечных дня

Программа слета была 
насыщенной. 15 июня в 
первый день соревнований 
на старт вышли три коман
ды из делегации МЖК.

Турслет еще раз прове
рил- мастерство любителей 
этого вида спорта и отды
ха. Неплохие результаты 
показали наши велоту^эи- 
сты, не подвели и ориенти- 
ровщики. Параллельно со 
спортивными мероприятия
ми шла борьба за первен
ство в конкурсной про
грамме слета. Оценива
лись фото- и стенгазеты, 
эмблемы команд, проекты 
значков. В конкурсе на 
лучшую фотоработу — 
третье место было присуж
дено Александру Юров
ских за цикл фотографий 
«Природа Урала». Вечером 
делегация МЖК приняла 
участие в конкурсе само
деятельной песни.

На следующий день со
ревнования продолжились. 
Наши команды участвова
ли в комплексной турист
ской эстафете а семья 
Жариновых выступила в со
ревнованиях по семейному 
туризму.

В общем зачете делега
ция МЖК заняла восьмое 
место. А впереди — снова

■ ■ В

отличная, вдобавок еще и 
с большим балконом — а 
скорее его назовешь терра 
сой, такой он большой. У 
туристов шло заседание по 
интереснейшему вопросу— 
создание клуба семейного 
туризма. Мешать мы не 
оискнули. Туристы и спорт
клуб буквально «сидят на 
чемоданах» и терпеливо 
ждут — им предстоит окон
чательное переселение в 
строящийся спортивно-оз 
доровительный блок.

Мы спускались с третьего 
ча второй этаж, попутно об 
суждая проблемы исполь 
зования служебных прост
ранств. И Сергей, все более 
воодушевляясь, рассказы 
вал:

— Холл третьего этажа — 
выставочный: сам холл плюс 
балкон большого зала — 
получается значительная по 
площади выставочная пло
щадка, и мы уверены, что 
стены наши пустовать не 
будут. Второй этаж будет 
зоной отдыха: мягкие бан 
кетки, кресла, «большая зе 
лень» типа декоративных 
пальм, цветной телевизор. 
А холл первого этажа —ин
формационный.

Из потолка над маршами

тренировки, нас ждут но
вые соревнования. Моло
дой турклуб МЖК понем
ногу набирает силы и опыт

Т. ШАТУНОВА, 
руководитель турклуба.

МЖК.

В ЖЕНСКИЙ КЛУБ «Ря
бинушка» мы загляды
вать не стали. Его 

триста участниц решили на 
лето «разойтись» — лето 
есть лето. Свою большую 
комнату они обиходят 
осенью. Но Ивкин старается 
уже сейчас предусмотреть 
для них все: установлены 
электроплиты, закуплена 
швейная машина, есть ме
бель, мойка, традиционный 
большой самовар — какие 
еще женские запросы не 
предусмотрел его мужской 
директорский ум!...

Забот у директора — 
трудно перечесть. Пока ди 
ректор в одном лице и 
кассир, и бухгалтер, и адми
нистратор, и снабженец, и 
инженер, и консультант, и 
худрук, и прочая, прочая, 
прочая... Утро и день —по 
ездки по ведомствам, мага 
зинам, конторам.

И снова я слышу Валю 
Милюкова: «...И не на гото 
веньком, и работы много, и 
хлопотно, и не хватает, а 
они все равно... Представим 
себе, что им и вправду ин
тересно... Не потому, что 
потеряли, а чтобы нас ув 
лечь.

И может захотеть и тоже 
прийти. А потом, может 
быть, прийти и тоже смочь».

Приходи, товарищ! Дом 
культуры МЖК ждет тебя!

Н. БЕЛОЗЕРОВ.

НА СНИМКАХ: на гор 
ном этапе соревнований, 
соревнования по технике 
пешего туризма — пере
права.

Фото А. Юровских.
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